EUDS Mi Universidad

Ensayo

Oswaldo Daniel Santiz Hernández

Ensayo Primer Parcial

Primer Parcial

Interculturalidad y Salud I

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

I° A



La interculturalidad en salud es lo relacionado a como trabajaremos con las personas, como interactuamos y como nos relacionamos hacia ellos, lo cual se verá reflejada en las relaciones de intercambio y comunicación igualitaria en la que se podrá unir la etnia, la religión, la nacionalidad, la cultura, entre otras. Esto con el fin de tener una buena relación médico- paciente y que las respuestas sean complejas sin manera de intervenir lo científico, en el médico tiene mucho que ver la disciplina y sus principios ya que de eso se tornará el trato hacia sus pacientes para poderlos comprender de una manera más efectiva. La interculturalidad no solo nos compromete como profesionales de salud si no también como seres humanos y está vinculada a nuestra identidad cultural la cual se enfrentará a personas con su identidad cultural, como creencias, visiones, entre otras. La interculturalidad ocasionará que se ejerza una igualdad entre un independientemente de la posición en la que se encuentren, cuestionará no sólo nuestros conocimientos si no nuestra esencia; un factor muy importante en la inteculturalidad es el respeto mutuo que implica en reconocerse por igual, reconocer la opiniones de los demás y permitir que las personas puedan expresarse libremente para poderse escuchar mutuamente. También que un grupo o un individuo puede ser multiculturalista las cuales se influyen en un diálogo, la interculturalidad no solo se trata de la comunicación si no en como podemos llegar a una conclusion en la que ningún individuo salga afectado o altere su cosmovisión, al igual pueden agregarse propuestas con el fin de mejorar la comunicación. En cierta parte en la interculturalidad no se debe menorar culturas o intentar ser superiores a las demás por que estariamos hablando de un etnocentrismo y que en la interculturalidad se considera una expresión errónea. La interculturalidad interacciona la igualdad en un grupo cultural e indígena, así también comparte ideas o lenguajes para determinar una posible comunicación, un factor muy importante es el comunalismo que representa un modelo normativo para formar una comunidad a la que se refiere una organización y una colonización, en este ámbito la interculturalidad entre lo propio y lo ajeno radica la desigualdad, las diferencias, las diversidades que son ejes utilizados en la comunicación, la interculturalidad debe der enseñada con un enfoque cultural para una herramienta que el médico profesional le ayudará de manera analítica conforme interaccione con sus pacientes. La dimensión inter- cultural se refiere a las culturas que cada individuo tiene y que pues son expresadas en una comunidad, un ejemplo sería en el ámbito hospitalario porque las personas tienen una cosmovisión diferentes a la nuestra, significa que hay que



respetar a las personas sin importar si esta no lo hace pero sabemos que nostros estamos cumpliendo normativamente nuestra interculturalidad y saberes que se articulan a una diversidad. La interculturalidad es un apoyo que necesitamos los estudiantes de medicina porque de eso trataremos tod nuestra vida, en como nos dirigimos a las personas sin dañar su identidad cultural, debemos ser humanistas pero también debemos de comprender al paciente escuchandolo y tratar de tener esa comunicación efectiva para un mejor servicio de calidad, tomando en cuenta la equidad y la igualdad puesto que todos los seres humanos tenemos el derecho a un servicio de salud médico la cual nosotros les brindaremos usando la interculturalidad en salud y antropología médica. La interculturalidad se ha usado para designar el conjunto de acciones que incorporan la cultura de un individuo en la prestación de servicios médicos, esto para facilitar la relación médico - paciente, y pues la interculturalidad aplicada en bases conceptuales nos dice que cada individuo tiene su mundo cultural que tratará de comunicar con una comunidad o ya sea hacia otro individuo, en el ámbito hospitalario generará estrategias que impliquen un mayor enfoque en el sector salud, a través del reconocimineto de diferencias y similitudes que existen en una diversidad culturalmente hablando. El concepto de cultura en salud esta sustituida por dos dimensiones, una a la ideaccional o cognitiva que sintetiza el mundo cultural de las personas, sus pensamientos, sus conociminetos, sus creencias que han ido adquiriendo a través de su aprendizaje de su vida diaria; y una dimensión materialista que se refiere a como actúa la persona con las demás y como se relaciona entre ellas. También de que no todas las personas tenemos esa facilidad de poder entender a una persona más alla de su diálogo, pero la interculturalidad de la salud nos conlleva a poder entenderlos a través de sus culturas para poder explicar el fenómeno de la salud y de la enfermedad. Los profesionales de la salud deberán tener vocación en caso de dar tanto noticias buenas como noticias malas para conservar la salud mental de los pacientes ya que pues debemos de retomar esas consideraciones antes de dirigirse a los pacientes y que podemos originar estrategias a favor para de otra forma llegar a ellos. Tenemos que emplear la lógica y llegar a ese acuerdo para poder explicar pues alguna enfermedad, pero antes analizarla para buscar alternativas y sus posibles consecuencias, en el occidente la interculturalidad se ha establecido como un modelo capaz de resolver la mayoria de los problemas de salud. Podemos emplear estrategias mediante acciones y actividades que interaccionan la relacion del médico con el paciente, las acciones en salud ayuda a facilitar esa comunicación haciendo a un lado las barreras culturales o sociales, el diálogo promueve



una mayor comprensión de las experiencias y mejora la sensibilidad de las personas, da esa seguridad de que los pacientes se puedan expresar libremente y pues uno como prestador de servicios médicos la satisfacción biomédica. Como mi conclusión agrego que la interculturalidad se trata de un mejoramiento continuo de servicios médicos entre pacientes y profesionales de la salud, la cual va incolucrada en la relacion cultural de ambas para facilitar la comunicación y ampliación de conocimientos sociales y culturales.



REFERENCIA BIBLIOGRÁFICAS:

 Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. Revista peruana de Medicina experimental y Salud pública, 27, 6-7. }
Obtenido de:

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1726-46342010000100003&lng=es&nrm=iso

2. Dietz, G. (2013). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad. Baronnet, B. & Tapia, U.(coords.). Educación e interculturalidad: política y políticas, 177-199.

Obtenido de:

https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf

3. Alarcón, A. M., Vidal, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista médica de Chile, 131(9), 1061-1065

Obtenido de:

https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014